



Dos jóvenes con Síndrome de Down compartirán su vida con universitarios

El proyecto Vida independiente les permitirá convivir de forma autónoma en un piso

Parejas inmigrantes de Lleida comienzan a interesarse por el programa de Down Lleida

■ LLEIDA

ACN

Dos jóvenes leridanos con Síndrome de Down empezarán pronto el proyecto de *Vida independiente* y ya se están formando para conocer todo lo necesario para vivir solos y compartir piso con dos estudiantes universitarios. Se trata de una iniciativa pionera que se realiza por primera vez en la demarcación de Lleida. Otros jóvenes también participan en el proyecto *Nuevos voluntarios*, en el que chicos que tienen el síndrome colaboran en campañas como la de la Esclerosis Múltiple, o hacen actividades de dinamización en los hogares de ancianos.

Es una iniciativa que empezó en el año 2006, ha sido premiada por cambiar la percepción que tiene a la gente de las personas con el Síndrome de Down, igual que las personas que ya trabajan en empresas e instituciones.

Desde la asociación, se hacen actividades de refuerzo formativo e incluso se acompaña a los chicos a los puestos de trabajo durante los primeros tiempos para conocer el trabajo que realizarán hasta que lo aprenden y acuden solos.

Actualmente, hay diez jó-



EDUARD GARCÍA (ACN)

Los niños realizan actividades creadas por Down Lleida

venes trabajando o haciendo prácticas en diferentes lugares y otros están buscando trabajo.

Down Lleida ofrece a las familias con niños con Síndrome de Down formación tanto para los padres como para los niños de todas las edades mediante actividades de estimulación musical para los bebés, clases de refuerzo, actividades para mejorar la memoria, actividades de ocio e incluso un programa de radio preparado por ellos mismos titulado *Nuestra tarde*, donde preparan entrevistas, noticias y una agenda cultural.

La asociación Down Lleida reúne a 90 familias con hi-

jos que tienen el Síndrome de Down y está cambiando la visión que tiene la sociedad de estos chicos. Desde el año 1995, la asociación ha ayudado a los padres que tienen hijos con el síndrome tanto a nivel de asesoramiento como de integración en las escuelas y el mundo laboral a través del apoyo de técnicos. Down Lleida es una asociación privada que promueve la plena inserción en la sociedad de las personas con el Síndrome de Down, por este motivo tienen emprendidos diversos proyectos como el de *Vida independiente* para que dos jóvenes con el síndrome convivan con dos universita-

rios en un piso, o el proyecto *Nuevos voluntarios* en que estos chicos ayudan a otras personas.

La formación para los padres se hacen encuentros los sábados por grupos de edad de los hijos, donde comentan las necesidades y desazones que plantea cada edad desde pequeños hasta que se quieren independizar, tal como explicó la coordinadora de Down Lleida, Eva Betsevé.

La asociación también tiene establecido un protocolo de información a los nuevos padres que tienen hijos con Síndrome de Down para que se les dé a conocer la existencia de esta entidad desde el hospital Arnau de Vilanova, y los padres socios también colaboran en las tareas de asesoramiento. En este sentido, también se ha comenzado a notar la presencia de hijos de inmigrantes marroquíes o de países del este que también se dirigen a la asociación.

Down Lleida está federada con 79 asociaciones de España y Down Catalunya que el próximo día 28 de marzo celebrará en Barcelona su quinto aniversario. Todas estas entidades crean programas de salud, educación o información para dar a conocer sus necesidades en los diferentes ámbitos.